
Mahkamah	Konstitusi	(MK)	memutuskan	negara	wajib	menjamin	pendidikan	dasar	

gratis	 baik	 untuk	 sekolah	 negeri	 maupun	 madrasah	 atau	 swasta	 untuk	

pendidikan	dasar.	Jenjang	pendidikan	yang	dimaksud	adalah	Sekolah	Dasar	(SD)	

hingga	Sekolah	Menengah	Pertama	(SMP)	atau	bentuk	lain	yang	sederajat.	Hal	ini	setelah	MK	

mengabulkan	sebagian	permohonan	uji	materi	UU	Nomor	20	Tahun	2003	tentang	Sistem	

Pendidikan	 Nasional.	 Permohonan	 ini	 diajukan	 oleh	 Jaringan	 Pemantau	 Pendidikan	

Indonesia.	 Pemerhati	 pendidikan	 menyambut	 baik	 putusan	 tersebut	 karena	

membuka	jalan	bagi	berakhirnya	diskriminasi	pembiayaan	pendidikan	yang	

selama	ini	membebani	jutaan	keluarga.	Langkah	itu	juga	pengakuan	bahwa	

anggaran	20	persen	pendidikan	dari	APBN	dan	APBD	harus	benar-benar	

dialokasikan	secara	adil	untuk	pendidikan	dasar	tanpa	dipungut	biaya	di	

semua	 jenis	 sekolah.	 Data	 terbaru,	 alokasi	 anggaran	 pendidikan	 tahun	

2026	 akan	 naik	 sekitar	 Rp	 36,7	 triliun	 dari	 tahun	 sebelumnya.	 Sementara	 anggaran	

pendidikan	 tahun	 2025	 kini	 berjumlah	 Rp	 724,3	 triliun.	 Hingga	 akhir	 Februari	 2025	

realisasi	mencapai	Rp	76,4	triliun	atau	10,6	persen	dari	pagu.

Baca	Hal	11...

Pemerintah Wajib Gratiskan 
SD-SMP Negeri dan Swasta
Putusan MK dalam Gugatan Sistem Pendidikan Nasional 

Sidang Isbat yang digelar, Selasa (27/5/2024) resmi 

menetapkan Hari Raya Idul Adha atau 10 Dzulhijjah 

1446 H pada Jumat, 6 Juni 2025. Mtode yang 

digunakan Kemenag untuk menentukan 1 

Dzulhijjah 1446 H adalah rukyat hilal dengan kriteria 

baru MABIMS, yaitu tinggi hilal minimal 3 derajat 

d a n  e l o n g a s i  m i n i m a l  6 , 4  d e r a j a t .  D a t a 

dikumpulkan dari pelaksanaan rukyatul hilal secara 

langsung di lebih dari 100 titik pemantauan di 

seluruh Indonesia. Salah satunya dilakukan tim 

gabungan Falakiyah Pengurus Cabang Nahdlatul 

Ulama (PCNU) Gresik mengamati posisi hilal 

menggunakan teodolit di Balai Rukyat Bukit 

Condrodipo, Gresik, Jawa Timur.(antara)

Hilal Awal Bulan Zulhijah 
dan Idul Adha 1446 H

Anggaran Pendidikan Tahun 2025 

Rp 724,3 Triliun, rinciannya:

1. Belanja Pemerintah Pusat sebesar Rp 297,2 triliun yang 

digunakan untuk: Program Indonesia Pintar (PIP) kepada 20,4 juta 

siswa Kartu Indonesia Pintar (KIP) Kuliah untuk 1,1 juta mahasiswa 

Tunjangan profesi guru (TPG) non-PNS bagi 477.700 guru.  

2. Transfer ke Daerah (TKD) sebesar Rp 347,1 triliun, mencakup: 

Bantuan Operasional Sekolah (BOS) untuk 43,4 juta siswa TPG 

untuk 1,5 juta guru PNSD dan PPPK Dana Alokasi Khusus (DAK) �isik 

untuk revitalisasi 14.690 sarana pendidikan dan 21 unit 

perpustakaan daerah. 

3. Pembiayaan sebesar Rp 80 triliun, disalurkan melalui: Beasiswa 

L e m b a g a  P e n g e l o l a  D a n a 

Pendidikan/LPDP (kumulatif ) 

u n t u k  4 9 . 9 7 1  o r a n g 

Beasiswa gelar dan 

non-gelar kerja sama 

dengan kementerian/ 

lembaga terkait Pendanaan riset 

pendidikan.

Provinsi dengan Jumlah Sekolah Terbanyak di Indonesia (Tahun Ajaran 2023/2024)
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residen	 Indonesia Prabowo PS u b i a n to  m e n d o ro n g  p e -
nguatan ekonomi ASEAN-Gulf 

Cooperation Council (GCC) hingga 
p e r l i n d u n g a n  p e ke r j a  m i g ra n .  
Prabowo juga menerangkan ada tiga 
aspek penting guna mewujudkan 
m a s a  d e p a n  k a w a s a n  y a n g 
menjanjikan. 

“Sekarang adalah momentum yang 
tepat untuk mendekatkan kedua 
kawasan kita, dan untuk bekerja sama 
dan membawa manfaat bagi rakyat 
kita. Marilah kita bekerja keras untuk 
mewujudkan masa depan kita yang 
menjanjikan dengan berfokus pada 
tiga aspek ini,” ungkap Prabowo di 
Malaysia, Selasa (27/5/2025).

Hal disampaikan Prabowo dalam 
sambutannya di Konferensi Tingkat 
Tinggi  (KTT)  ke-2  ASEAN-Gulf 
Cooperation Council (GCC). Agenda 
tersebut berlangsung di Kuala Lumpur 
Convention Centre (KLCC), Malaysia.

Prabowo mengemukakan potensi 
b e s a r  k e d u a  k a w a s a n  b e l u m 
dimanfaatkan secara maksimal, 
khususnya di bidang perdagangan. 
Maka, Prabowo menyambut baik 
rencana pelaksanaan studi kelayakan 
b e r s a m a  te rka i t  p e m b e n t u ka n 
kawasan perdagangan bebas ASEAN-
GCC. 

“ P a d a  t a h u n  2 0 2 3 ,  n i l a i 
perdagangan kita baru mencapai 
USD120 miliar.  Ini  artinya kita 
memiliki peluang yang besar untuk 
meningkatkan kerja sama di kedua 
kawasan," terangnya.

Selain itu, Kepala Negara juga 
mengusulkan pembentukan jaringan 
bisnis ASEAN-GCC guna memfasilitasi 
pertukaran rutin dan kemitraan 
antara pelaku usaha kedua kawasan. 
Sementara pada sektor industri halal, 
Presiden menilai bahwa ASEAN dan 
GCC adalah mitra alami dalam industri 
halal. 

“Kita harus berkolaborasi untuk 
harmonisasi standar halal. Kita harus 
punya mekanisme saling mengakui 
sertifikasi halal kita. Dan kita harus 
meningkatkan investasi bersama 
untuk meningkatkan pembangunan 
kapasitas,” ucapnya.

Selain ekonomi, pada pertemuan 
ini,  Prabowo turut memberikan 

perhatian khusus pada perlindungan 
pekerja migran ASEAN yang bekerja di 
negara-negara Teluk. Kepala Negara 
memandang perlu adanya penguatan 
kerja sama regional untuk menjamin 
prinsip kerja layak.

“Memastikan upah yang adil, 
kondisi kerja yang aman dan sehat, 
serta meningkatkan jumlah pekerja 
terampil,” kata Presiden.

Solidaritas	untuk	Palestina
Selain itu, Presiden Prabowo juga 

menyerukan solidaritas ASEAN dan 
negara-negara Teluk terhadap konflik 
kemanusiaan di Palestina.

"Tragedi  kemanusiaan yang 

dialami rakyat Palestina adalah 
tragedi, kedukaan, dan kejahatan 
terhadap kemanusiaan. Ini harus 
menyatukan kita untuk mengambil 
sikap bersama yang lebih efektif," kata 
Presiden Prabowo sebagaimana 
keterangan yang diterima di Jakarta.

Kepala Negara menyatakan bahwa 
Indonesia siap untuk memainkan 
peran aktif dalam mendukung rakyat 
Palestina, termasuk dalam misi 
kemanusiaan.

P r e s i d e n  P r a b o w o  j u g a 
menyatakan sikap Indonesia yang 
s e l a l u  b e r s a m a  d e n ga n  ra k ya t 
Palestina.

"Pada banyak kesempatan, saya 

telah menyampaikan bahwa kami 
bersedia mengirim pasukan penjaga 
perdamaian dalam jumlah signifikan 
jika kondisi memungkinkan dan 
tentunya dengan kesepakatan negara-
negara GCC," ungkapnya.

L e b i h  l a n j u t  P r e s i d e n  j u g a 
menyampaikan kesiapan Indonesia 
untuk memberikan bantuan medis.

“Dan juga  menerima pasien 
P a l e s t i n a  y a n g  m e m b u t u h k a n 
perawatan, dan akan memberikan 
layanan kesehatan di rumah sakit 
kami," ujarnya. (wid,rls,ant/dya)
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solidaritas kawasan, mendorong 
pembangunan yang inklusif dan 
berkelanjutan, serta meningkatkan 
k a p a s i t a s  k e l e m b a g a a n  g u n a 
menghadapi berbagai megatren 
global maupun regional di masa 
depan. 

Dokumen ini juga menempatkan 
A s e a n  s e b a g a i  e p i s e n t r u m 
pertumbuhan di kawasan Indo-
Pasifik, dengan penekanan pada 
identitas bersama,  solidaritas 
kawasan, dan akses ekonomi yang 
merata bagi seluruh warga. “Kami 
m e n e g a s k a n  p e n t i n g n y a 
meningkatkan ketahanan Asean dan 
mendorong respons kolektif yang 
efisien, efektif, dan inovatif terhadap 
tantangan kawasan dan global serta 
potensi guncangan di masa depan, 
demi menjamin masa depan Asean 
dan rakyatnya,” bunyi isi deklarasi 
tersebut. 

Salah satu keputusan kunci 
d a l a m  d e k l a r a s i  i n i  a d a l a h 
pengesahan resmi Asean Community 
Vision (ACV) 2045 beserta rencana 
strategisnya di empat pilar utama: 
Politik-Keamanan, Ekonomi, Sosial-

Budaya, dan Konektivitas.
 Para pemimpin juga menegaskan 

p e n t i n g n y a  r e f o r m a s i  u n t u k 
m e m p e r k u a t  k a p a s i t a s  d a n 
efektivitas kelembagaan Asean, 
te r m a s u k  p e n i n gka t a n  f u n g s i 
Sekretariat Asean. Mereka juga 
sepakat untuk mengadopsi Initiative 
for Asean Integration (IAI) Work Plan 
V (2026–2030) pada KTT Asean ke-
47 tahun depan, sebagai bagian dari 
langkah memperkecil kesenjangan 
pembangunan antarnegara anggota. 
(din,bis,rls/dya)

PERTEMUAN	 negara-negara Asia 
Tenggara dalam KTT Asean ke-46 di 
Kuala Lumpur dengan Malaysia 
sebagai  ketua  pada tahun ini 
m e n g h a s i l k a n  b e b e r a p a 
kesepakatan.

Para pemimpin negara Asean 
secara resmi mengesahkan Deklarasi 
Kuala Lumpur dalam Konferensi 
Tingkat Tinggi (KTT) Ke-46 Asean di 
Kuala Lumpur, Senin (26/5/2025). H 
ini menjadi landasan strategis baru 
ya n g  a k a n  m e m b i m b i n g  a ra h 
pembangunan dan kerja sama 
k a w a s a n  h i n g g a  d u a  d e k a d e 
mendatang. 

Melansir Bernama, deklarasi ini 
m e n a n d a i  t o n g g a k  p e n t i n g 
komitmen Asean dalam membangun 
komunitas regional yang lebih 
tangguh, inovatif, dinamis, serta 
berorientasi pada kepentingan 
rakyat .  In i  sekal igus  menjadi 
kelanjutan dari visi Asean 2025: 
Forging Ahead Together  yang 
diadopsi pada 2015. 

Dalam deklarasi tersebut, negara 
anggota Asean menegaskan kembali 
tekad bersama untuk memperkuat 

Deklarasi Kuala Lumpur hingga Surat Trump 

PRABOWO TEKANKAN PERLINDUNGAN PEKERJA MIGRAN

Presiden	RI	Prabowo	mengikuti	Konferensi	Tingkat	Tinggi	(KTT)	ke-2	ASEAN-Gulf	Cooperation	Council	(GCC).	
Agenda	tersebut	berlangsung	di	Kuala	Lumpur	Convention	Centre	(KLCC),	Malaysia.(setpres.ist)

-----------------------------------------------------------

Indonesia mendorong pe-

nguatan kerja sama di sektor 

p e r d a g a n g a n  d a n  p e r -

lindungan pekerja migran 

dalam kemitraan negara-

negara ASEAN dengan negara- 

negara Arab di Kawasan Teluk. 

Penguatan Ekonomi ASEAN-GCC
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usaha membocorkan rahasia formula 
produk.

“ D a l a m  ka s u s  Aya m  G o re n g 
Widuran, yang perlu digarisbawahi 
a d a l a h  m e r e k a  t i d a k  p e r n a h 
mengklaim produknya halal atau 
memiliki sertifikasi halal,” ujar Haikal 
dalam pernyataan resminya dari Kuala 
Lumpur, Selasa (27/5/2025). 

“Namun, publik berhak merasa 
dirugikan karena informasi soal bahan 
non-halal ini baru disampaikan 
setelah sekian dekade,” tambahnya.

Haikal menuturkan, dalam konteks 
perlindungan konsumen, kasus ini 
bisa masuk dalam ranah hukum 
pidana berdasarkan Undang-Undang 
N o m o r  8  Ta h u n  1 9 9 9  t e n t a n g 
Perlindungan Konsumen. Pasal 62 
dalam undang-undang tersebut 
menyebutkan bahwa pelaku usaha 
yang tidak mencantumkan informasi 
penting terkait  produk, seperti 
komposisi bahan, dapat dijatuhi 
hukuman penjara hingga lima tahun 
atau denda maksimal Rp2 miliar.

“Pasal 8 huruf i dengan jelas 
menyatakan bahwa pelaku usaha 

wajib mencantumkan label dan 
penjelasan yang memuat nama 
barang, komposisi, serta keterangan 
lain yang diwajibkan. Dalam hal ini, 
konsumen tidak diberi informasi 
penting selama lebih dari 50 tahun,” 
kata Haikal. (wud,rls,kcm/dya)

Menurut dia, polisi harus segera 
menggandeng MUI dan BPJPH untuk 
mendalami potensi kasus serupa di 
warung makanan lain.

"Karena ini bisa dibilang penipuan 
yang sangat fatal bagi konsumen 
muslim, Ketua PP Muhammadiyah pun 
sudah menyebut  ini  ada unsur 
pidananya. Jadi kalau mereka memang 
sengaja tidak memberitahukan hanya 
demi keuntungan bisnis, ini sangat 
culas dan wajib diberi tindakan 
hukum," ujar Sahroni.

S e n a d a ,  K e p a l a  B a d a n 
Penyelenggara Jaminan Produk Halal 
( B P J P H )  H a i k a l  H a s s a n  B a r a s 
mengatakan berdasarkan Undang-
Undang Nomor 33 Tahun 2014 tentang 
Jaminan Produk Halal, pelanggaran 
yang dapat dijerat sanksi pidana 
terbatas pada dua kategori. Pertama, 
jika pelaku usaha tidak menjaga 
k e h a l a l a n  p r o d u k n y a  s e t e l a h 
memperoleh sertifikat halal, misalnya 
dengan sengaja mencampurkan bahan 
halal dan non-halal. Kedua, jika pelaku 

akil	Ketua Komisi III DPR, WAhmad Sahroni meminta 
a g a r  p o l e m i k  k a s u s 

hidangan nonhalal warung Ayam 
Goreng Widuran, Solo dibawa ke ranah 
pidana.

Sahroni mengaku sulit menerima 
alasan tak adanya pemberitahuan 
makanan di resto tersebut tak halal 
sebagai unsur kesengajaan. Sebab, 
resto tersebut telah berdiri selama 
puluhan tahun.

Menurut dia, kasus tersebut bisa 
dibawa ke ranah pidana sebagai 
p e l a n g g a r a n  a t a u  p e n i p u a n 
konsumen.

"Sudah 50 tahun lebih praktek 
seperti itu, jadi sulit diterima kalau 
kita anggap tidak ada kesengajaan dari 
pihak restoran. Karenanya menurut 
saya, ini bisa masuk ranah pidana 
penipuan terhadap konsumen. Saya 
minta polisi untuk segera bertindak," 
kata Sahroni dalam keterangannya, 
Selasa (27/5/2025).

Polit ikus Partai  NasDem itu 
mengaku menyayangkan sikap resto 
yang baru mengklarifikasi setelah 
diketahui makanan mereka nonhalal.

Sahroni mengatakan menjual 
makanan non-halal bukan hal yang 
dilarang asal bersikap jujur dan 
disampaikan kepada konsumen 
secara terbuka.

"Tapi yang jadi masalah kan 
mereka tahu konsumennya banyak 
yang muslim, berjilbab, tapi tidak 
diumumkan. Baru bilang setelah 
viral," katanya.

Dia menyebut sikap resto Ayam 
Widuran bisa dikategorikan penipuan. 

(27/5/2025).
Namun,  relaksasi  ini  t idak 

berlaku bagi pelaku usaha menengah 
d a n  b e s a r.  " D i  P P  ( Pe ra t u ra n 
Pemerintah) Nomor 42 Tahun 2024 
itu, untuk pelaku menengah besar 
sudah mandatori  atau waj ib ," 
tegasnya.

Chuzaemi mengatakan, fokus 
pemerintah saat ini adalah pada 
produk hulu, terutama sertifikasi 
halal pada proses penyembelihan. 
Hal ini mencakup rumah potong 
hewan ruminansia dan unggas.

"Kalau hulunya sudah clear 
terkait halal, ya mudah-mudahan 
sampai ke produksinya juga sudah 
clear," ucap dia.

Dia pun tak menampik bahwa 
saat ini memang masih banyak 
r u m a h  p o t o n g  h e w a n ,  b a i k 
ruminansia maupun unggas, yang 

belum mengantongi sertifikat halal.
"Target kita 2025-2026. Kita juga 

s i n e r g i  d e n g a n  K e m e n t e r i a n 
Pertanian karena di  sana ada 
sertifikasi NKV (Nomor Kontrol 
Veteriner), yang standarnya cukup 
berat," jelasnya.

L e b i h  j a u h ,  C h u z a e m i 
mengatakan bahwa pemerintah saat 
ini mulai fokus pada juru sembelih 
h a l a l  ( j u l e h a )  d i  p a s a r - p a s a r 
tradisional. Para pedagang yang 
biasa memotong ayam sendiri akan 
diberikan pelatihan dan sertifikat 
k o m p e t e n s i  s e b a g a i  j u l e h a . 
(din,ist,rls/dya)

RENCANA 	 p e n e r a p a n  w a j i b 
sertifikasi halal bagi rumah potong 
unggas (RPHU) dan pedagang ayam 
di pasar tradisional yang semula 
dijadwalkan mulai Oktober 2024 
resmi diundur. Badan Penyelenggara 
Jaminan Produk Halal (BPJPH) 
menyebut tenggat waktu bagi pelaku 
u s a h a  s k a l a  k e c i l ,  t e r m a s u k 
pedagang pasar, direlaksasi hingga 
tahun 2026 mendatang.

Penyesuaian ini dilakukan untuk 
memberi waktu persiapan yang lebih 
memadai bagi usaha mikro, kecil, dan 
menengah (UMKM).

"Kita relaksasikan ke Oktober 
2026 untuk UMKM," kata Deputi 
Pembinaan dan Pengawasan Jaminan 
Produk Halal BPJPH Chuzaemi 
Abidin saat ditanya perkembangan 
terbaru mengenai aturan tersebut, 
d i t e m u i  d i  J a k a r t a ,  S e l a s a 

Rumah Potong-Pedagang Ayam 

Wajib Sertifikasi Halal di 2026

Kasus rumah makan Ayam 

Widuran Solo, Jawa Tengah 

yang ternyata menyajikan 

menu nonhalal karena diduga 

menggunakan minyak goreng 

m e n g a n d u n g  ba b i  te r u s 

bergulir. Politisi menilai ada 

unsur kesengajaan penipuan 

konsumen. Sehingga kasus 

tersebut didesak dibawa ke 

ranah pidana.

----------------------------------------------------------------------

DPR SEBUT PENIPUAN 
KONSUMEN DAN 
DESAK DIPIDANAKAN Rumah	Makan	Ayam	Goreng	Widuran	Solo,	Jawa	Tengah	ditutup	usai	gaduh	kasus	non-halal.dok

Gaduh Ayam Widuran Solo Non-halal

PROSEDUR PENGAJUAN

SERTIFIKAT HALAL

PERMOHONAN

Pelaku usaha mengajukan permohonan

sertifikasi halal

PEMERIKSAAN

BPJPH melakukan pemeriksaan dokumen

permohonan (maks 10 hari kerja). 

Pemohon melengkapi kekurangan

dokumen (maks 5 hari kerja)

PENETAPAN

BPJPH menetapkan LPH berdasarkan

pilihan pemohon (maks 5 hari kerja)

PENGUJIAN

LPH melakukan pemeriksaan dan/atau

pengujian produk (40/60 hari kerja)

PENGECEKAN

BPJPH menerima dan memverifikasi 

dokumen hasil pemeriksaan dan/atau

pengujian LPH (5 hari kerja)

FATWA

MUI menyelenggarakan 

sidang fatwa halal dan 

menerbitkan keputusan 

penetapan kehalalan 

produk

FATWA

BPJPH menerbitkan 

sertifikat berdasrkan

keputusan penetapan 

kehalalan produk 

yang ditetapkan MUI
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JELANG PUNCAK HAJI, 

KEMENAG PASTIKAN 

TENDA JAMAAH  

DILENGKAPI AC DAN TOILET 

irektur	 Jenderal Penye-Dlenggaraan Haji dan Umrah 
Kementerian Agama Ke-

menterian Agama Hilman Latief 
memastikan, tenda jamaah haji 
dilengkapi dengan pendingin udara 
(AC) dan toilet. 

"Kami memastikan tenda yang 
akan digunakan jamaah sudah 
tersedia dengan baik, termasuk 
fasilitas kasur, AC, toilet, dapur, dan 
l a i n n ya ,"  k a t a  H i l m a n  d a l a m  
keterangannya, Selasa (27/5/2025). 

H i l m a n  m e n y e b u t k a n ,  a d a  
sejumlah fasilitas yang ditingkatkan 
dibandingkan musim haji sebelumnya. 
Misalnya, kini terdapat toilet baru yang 
bertingkat dan penataan tenda yang 
memiliki kapasitas untuk 270-350 
orang. 

"Alhamdulillah, di Arafah itu juga 
sudah ada toilet-toilet baru yang 
bertingkat, yang disediakan oleh 
pemerintah Saudi," kata Hilman. 

Hilman memastikan, sejumlah 
fasilitas juga telah diperbaiki,  
termasuk aliran listrik dan sistem AC 
yang ditingkatkan. "Aliran listrik sudah 
tidak banyak yang di luar, sistem AC 
juga sudah lebih baik. Mudah-
m u d a h a n  b i s a  m e m b e r i k a n  
kenyamanan yang lebih baik pada 
jemaah," kata Hilman. 

Hilman meminta kepada pimpinan 
syarikah untuk memastikan fasilitas 
tenda tidak ada yang bermasalah.  

Kemudian, untuk fasilitas di Mina, 
Hilman mengecek tenda, sanitasi, dan 
dapur yang akan digunakan jamaah 
selama beberapa hari. Walaupun 
sebagian jamaah melakukan Tanazul, 
sejumlah syarikah menambah layanan 
dengan menyiapkan es krim, minuman 
dingin, dan lainnya. 

"Mereka masih merahasiakannya. 
K i t a  t u n g g u  s a j a ,  s e m o ga  i n i  

meningkatkan kenyamanan bagi 
jamaah haji," ujar Hilman. 

Syarikah adalah perusahaan 
swasta penyedia layanan haji di Arab 
Saudi. Penggunaan syarikah baru 
berlaku pada haji 2025. Indonesia 
dilayani oleh 8 syarikah. Al-Bait Guest 
melayani 35.977 jamaah, Rakeen 
Mashariq 35.090 jamaah, Sana 
Mashariq 32.570 jamaah, Rehlat & 
Manafea 34.802 jemaah, Alrifadah 
20.317 jamaah, Rawaf Mina 17.636 
jamaah, MCDC 15.645 jamaah, dan 
Rifad melayani 11.283 jamaah.

Saudi	Larang	Anak-anak	Ikut	
Ibadah	Haji

P e m e r i n t a h  A r a b  S a u d i  
menetapkan bahwa anak-anak 
dilarang untuk ibadah haji tahun ini. 
Langkah itu diambil di tengah 
kepadatan jemaah haji di tempat-
tempat suci.

Keputusan itu diambil pada 

Di antara mereka yang ditahan 
adalah warga negara Indonesia yang 
diduga mempromosikan kampanye 
izin haji palsu. Penyelidikan se-
lanjutnya mengarah pada penangkapan 
14 orang lagi di tempat tinggal mereka, 
tidak satu pun dari mereka memiliki 
dokumen haji yang sah.

Dalam perkembangan terpisah 
untuk meningkatkan pengalaman 
perjalanan bagi jemaah haji yang sah, 
Otoritas Data dan Kecerdasan Buatan 
Saudi (SDAIA) telah memasang 20 
gerbang elektronik (e-gate) di Bandara 
Internasional Pangeran Mohammed 
bin Abdulaziz di Madinah.

Gerbang berteknologi tinggi ini 
dirancang untuk mempercepat proses 
imigrasi dan mengurangi waktu 
tunggu bagi jemaah haji yang datang.

SDAIA bekerja sama dengan 
otoritas imigrasi dan bandara untuk 
menerapkan solusi kecerdasan buatan 
yang menyederhanakan prosedur 
masuk. Selain e-gate, lebih dari 30 
perangkat pembaca paspor canggih 
telah dipasang untuk memfasilitasi 
p e m r o s e s a n  y a n g  l a n c a r .  
(din,rls,ist/dya)

F e b r u a r i  2 0 2 5  d a n  s e d a n g  
dilaksanakan lagi tahun ini untuk 
menghentikan segala jenis kejadian 
buruk.

O t o r i t a s  A ra b  S a u d i  t e l a h  
menyatakan bahwa, "Keputusan itu 
diambil mengingat banyaknya jemaah 
haji tahun ini, dan panas yang 
menyengat juga menjadi penyebab 
utama penghentian masuknya anak-
anak ke haji 2025," sebut Otoritas Arab 
Saudi, seperti dikutip dari Daily Ausaf, 
Selasa (27/5/2025).

Sebelumnya,  dalam sebuah 
langkah besar untuk mengekang 
jemaah haji yang tidak sah selama 
musim haji, otoritas Saudi memulai 
pengawasan pesawat nirawak di kota 
suci Mekkah. Langkah itu ditujukan 
untuk memantau dan mencegah 
masuknya orang-orang tanpa izin haji 
resmi.

M e n u r u t  l a p o r a n  m e d i a  
pemerintah Saudi, operasi pesawat 
n i r a w a k  t e l a h  m e n y e b a b k a n  
penangkapan setiap hari terhadap 
ratusan pelanggar yang mencoba 
melakukan haji secara ilegal.

" N a h  k a l a u  b a n d a r a n y a 
diperluas. Bandara yang paling luas 
di dunia ini adalah Jeddah.Bayangkan 
dalam waktu yang sangat singkat, 
ada 3 juta orang akan mendarat akan 
take off," tambahnya.

K a t a  N a s a r u d d i n ,  h a l - h a l 
tersebut harus menjadi perhatian. 
Pihak Arab Saudi bahkan juga 
menerapkan libur selama musim 
haji. Nasaruddin menilai semua 
pihak memang menghendaki jemaah 
haji tinggal lebih lama.

"Bisa sih dipercepat kalau kita 
punya kendaraan super apa gitu ya, 
yang tidak membutuhkan airport. 
Nah jadi airport itu yang terbatas 
membuat kita itu lama. 20 hari bisa, 
jangankan 20 hari," tukasnya.

L e b i h  l a n j u t ,  N a s a r u d d i n 

berharap ada tindak lanjut jika 
wacana tersebut diusulkan. Salah 
satunya terkait  dengan upaya 
perluasan atau opsi alternatif airport 
khusus untuk Indonesia.

"Jadi ke depan setelah nanti kita 
mengusulkan nanti akan ada per-
luasan atau mungkin ada alternatif 
airport khusus untuk Indonesia dan 
tempatnya juga perkampungan 
khusus untuk Indonesia sementara 
kita jajaki ini," tandasnya.

Sebelumnya, Ketua Majelis Ulama 
(MUI) Bidang Dakwah dan Ukhuwah, 
KH Cholil Nafis, mengusulkan agar 
masa tinggal jamaah haji dipangkas 
menjadi 20 hari. Saat ini, rata-rata 
masa tinggal jemaah haji di Arab 
Saudi mencapai 40 hari.(wid,rls, 
ant/dya)

MENTERI	Agama Nasaruddin Umar 
menanggapi wacana pemangkasan 
masa tinggal jamaah haji menjadi 20 
hari."Jangankan 20 hari, 10 hari juga 
bisa," kata Nasaruddin Umar ditemui 
dalam acara kumparan Halal Forum 
di Artotel Hotel Mangkuluhur, Jakarta 
Selatan, Selasa (27/5/2025).

A k a n  t e t a p i ,  N a s a r u d d i n 
mengingatkan jumlah maskapai yang 
pasti membeludak di musim haji. 
Katanya, wacana tersebut mungkin 
saja terealisasi bila Indonesia punya 
b a n d a ra  s e n d i r i  ya n g  k h u s u s 
melayani haji tiap tahunnya.

"Persoalannya kita enggak punya 
bandara sendiri. Jumlah pesawat 
yang membikin lambat kita itu 
adalah gateway-nya itu," ungkap 
Nasaruddin.

Wacana Haji 20 Hari, 

Menag: Kita Tak Punya Bandara Sendiri

Jelang puncak haji di Arafah, 

Muzdalifah, dan Mina (Armuzna), 

Kementerian Agama (Kemenag) 

memastikan tenda jamaah 

dilengkapi AC dan toilet.

--------------------------------------------------------------

Dirjen	PHU	Kemenag	Hilman	Latief	saat	mengecek	fasilitas	toilet	di	kompleks	tenda	jemaah	di	Mina,	
Makkah,	Arab	Saudi,	Senin	(26/5/2025).	(Foto:	MCH	2025)
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Program Pemeriksaan Kesehayan 
Gratis (PKG). Sasaran, bayi, balita, anak 
usia pra sekolah, anak sekolah, remaja, 
dewasa dan lansia. Dengan jenis 
pemeriksaan kesehatan, disesuaikan 
sasaran yang diperiksa.

"Akhirnya di Kabupaten Blitar 
d i a m b i l  ke b i j a k a n ,  u n t u k  P KG 
siapapun baik yang sudah daftar 
maupun belum daftar  s i lahkan 
datang," bebernya.

M e s k i p u n  s u d a h  d i b e r i k a n 
kesempatan seluas-luasnya, animo 
masyarakat tetap kurang maksimal 
dan tidak sesuai harapan.

Hingga akhirnya dilakukan survei 
kecil-kecilan oleh Dinkes kepada 
pasien di beberapa di Puskesmas. 
Hasi lnya ternyata banyak yang 
menjawab takut diperiksa, lalu merasa 
ribet prosesnya dan tidak bisa hadir 
pada jam kerja.

"Dari kendala-kendala tersebut, 
akhirnya muncul ide bersama teman-

teman tenaga kesehatan (nakes). 
Bagaimana kalau kami (Tim Dinkes) 
yang berkeliling datang ke dinas atau 
instansi, memberikan pelayanan PKG," 
kata Christine.

Inovasi layanan yang diberi nama 
Skrining Kesehatan Instansi (Neng 
Esi) ini dikoordinasi dengan dinas, 
instansi atau OPD. Dimana Tim Dinkes 
akan datang, menyediakan seluruh 
ke b u t u h a n  u n t u k  m e m b e r i k a n 
layanan PKG. 

Dari 3 dinas yang sudah didatangi 
Tim Dinkes, yakni Dinas Perhubungan 
(Dishub), Dinas Tenaga Kerja dan 
Transmigrasi (Disnakertrans) serta 
Inspektorat.  Total jumlah pegawai 
sebanyak 203 orang dan hampir 100 
persen seluruhnya melakukan PKG.

Diakui, saat ini memang fokus ke 
dinas atau instansi, sedangkan untuk 
s i s w a  s e k o l a h  k e  d e p a n  a k a n 
dikoordinasikan dengan Puskesmas. 
Siswa akan dikumpulkan di satu 
sekolah dan nakes akan datang 
melakukan PKG.

Te r m a s u k  k a l a u  a d a  a c a ra , 
kegiatan atau event besar yang 
menghadirkan banyak masyarakat. 
Tim  Dinkes Kabupaten Blitar bersama 
Puskesmas setempat ,  juga akan 
membuka layanan PKG.

"Hasil dari inovasi Ning Esi inilah 
yang lumayan mendongkrak capaian 
angka Program PKG di Kabupaten 
Blitar, hingga berada di level tengah 
untuk tingkat Jawa Timur," imbuhnya.

Sesuai  data terakhir  Dinkes 
Kabupaten Blitar, dari total 10.502 
o r a n g  p e n d a f t a r  P KG  t i n g k a t 
kehadiran mencapai sekitar 95 
persen.(*/ais/dya)

"Ternyata model dan cara seperti 
ini, mungkin dianggap ribet oleh 
m a sya ra ka t  k i t a .  K a re n a  t i d a k 
s e m u a n y a  b i s a  m e n g g u n a k a n 
smartphone dan melek teknologi, 
sehingga mengalami kesulitan," jelas 
Christine.

Dijelaekan, kalau di kota besar 
mungkin tidak terlalu sulit, karena 
b a n y a k  y a n g  s u d a h  t e r b i a s a 
menggunakan smartphone dan 
jaringan internetnya lancar. 

Hal menyebabkan tantangan untuk 
beberapa Puskesmas. Misalnya, warga 
belum tercatat, belum mendapat 
nomor antrean dan kendala lainnya.

Seperi diketahui, visi Asta Cita 
Presiden Prabowo salah satunya 
memperkuat pembangunan SDM 
termasuk bidang kesehatan. Diketahui 
sebagian besar kasus kematian di 
Indonesia, merupakan kasus yang 
dapat dicegah. Sehingga dilakukan 
upaya deteksi dini penyakit, melalui 

LITAR	 -	Untuk menyukseskan BProgram Pemeriksaan Ke-
sehatan Gratis (PKG) yang 

dicanangkan Presiden RI Prabowo 
Subianto, Pemerintah Kabupaten 
(Pemkab) Bl i tar  melalui  Dinas 
Kesehatan (Dinkes) melakukan 
inovasi Skrining Kesehatan Instansi 
(Ning Esi).

K e p a l a  D i n a s  K e s e h a t a n 
(Kadinkes) Kabupaten Blitar, dr 
Christine Indrawati menyampaikan 
sejak Program PKG dilaunching oleh 
Kementerian Kesehatan (Kemenkes) 
pada Maret 2025, banyak masyarakat 
yang berminat.

"Dimana awalnya PKG bagi yang 
u l a n g  t a h u n ,  c u k u p  b a n y a k 
peminatnya yang mendaftar," ujar 
Christine, Selasa (27/5/2025).

T a p i  s e l a n j u t n y a ,  a n i m o 
masyarakat menurun.  Sehingga 
akhirnya diberikan kesempatan PKG 
seluas-luasnya dan kepada siapapun.

" K a re n a  t i d a k  s e p e r t i  ya n g 
d i h a r a p k a n ,  m a s ya r a k a t  a k a n 
berduyun-duyun datang. Karena 
setiap yang ulang tahun kan tidak 
hanya satu atau dua orang saja di 
tingkat Kabupaten Blitar," paparnya.

Melihat perkembangan saat ini, 
m e s k i p u n  t i d a k  u l a n g  t a h u n 
masyarakat dipersilakan datang 
untuk melaksanakan PKG di fasilitas 
kesehatan (faskes) terdekat.

Pihak Kemenkes berharap dari 
Program PKG ini bisa terdata dengan 
rinci. Warga diminta mendaftar dulu. 
Kemudian akan mendapat balasan 
dengan keterangan  warga tersebut 
terdaftar dimana hingga harus datang 
jam berapa.

Inovasi Ning Esi Dinkes Kabupaten Blitar 

Sukseskan Program PKG Presiden Prabowo

NUSANTARA

Bupati	Blitar,	Drs.H	Rijanto,	MM	(duduk	berpeci)	mencoba	layanan	PKG	saat	launching	di	salah	satu	

Puskesmas	di	Kabupaten	Blitar.

Namun sesuai aturannya, koperasi 
d e s a  t a k  d i p e rb o l e h ka n  u n t u k 
diikutsertakan mengelola limbah. 
Kasus itu sudah dilaporkan oleh 
Kemenperin ke polisi.

" M e r e k a  ( k o p e r a s i  d e s a ) 
memaksakan untuk tetap dapat proyek 
itu sehingga dari pihak perusahaan 
melapor ke kita," ucap dia.

S e b e l u m n y a ,  D i t p a m o b v i t 
K o r s a b h a r a  B a h a r k a m  P o l r i 
mengeluarkan sertif ikat sistem 
manajemen pengamanan (SMP) untuk 

objek vital nasional guna mencegah 
aksi premanisme. Sejauh ini, baru 80 
dari total 1.997 objek vital nasional 
yang sudah terverifikasi dan bekerja 
sama dengan Polri.

Polri mempunyai kewajiban untuk 
m e l a k u k a n  a u d i t  a t a s  s i s t e m 
pengamanan objek vital nasional 
sebagaimana diatur dalam Pasal 5 
Kepres Nomor 63 Tahun 2004. Selain 
itu, Polri juga wajib untuk melakukan 
p e n g a m a n a n  o b j e k  v i t a l 
nasional.(wid,rls,ant/dya)

yang termasuk objek vital nasional.
"Aksinya itu berubah, minta proyek 

seperti kami pernah diundang oleh 
Kementerian Perindustrian terkait 
ada suatu koperasi desa minta ikut 
mengelola limbah B3 di suatu objek 
vital nasional," kata Dirpamobvit 
Korsabhara Baharkam Polri, Brigjen 
Suhendri kepada wartawan di Hotel 
Grandhika, Jakarta Selatan, Selasa 
(27/5/2025).

Suhendri tak menyebut secara 
rinci lokasi objek vital tersebut. 

AKARTA-Po l i s i  m e n e m u k a n Jadanya aksi premanisme gaya baru 
yang terus berkembang sesuai 

dengan kondisi saat ini. Bukan lagi 
m e l a k u k a n  p u n g l i  k e p a d a 
perusahaan, tapi meminta proyek 
padahal tak berkompeten.

Laporan semacam ini pernah 
diterima Polri dari Kementerian 
Perindustrian (Kemenperin). Adanya 
koperasi desa yang meminta ikut serta 
mengelola limbah B3 (Bahan Berbahaya 
dan Beracun), di suatu perusahaan 

Premanisme Gaya Baru: 

Koperasi Desa Memaksa Kelola Limbah B3



Keluarga Berencana 
(Dinsos-P3AP2KB) 
Kota Malang, Donny 
S a n d i t o ,  m e -
ngatakan awalnya, 
pendaftaran SR di 
K o t a  M a l a n g  
mencapai lebih dari 
240 calon siswa.  
N a m u n  s e t e l a h  
dilakukan profiling 
d a n  a s e s m e n  
l a p a n g a n  m e -
nyisakan 181 pen-
daftar yang me-
menuhi persyaratan.

" D a r i  t o t a l  
pendaftar, ada yang 

tidak sesuai persyaratan, ada pula 
yang mengundurkan diri. Akhirnya, 
jenjang SMA terisi 77 siswa dan SMP 
104 siswa. Untuk SD tidak ada 
pendaftar,"  ujar Donny,  Selasa 
(27/5/2025).

Donny menyebutkan,  untuk 
rombel jenjang SMP akan menjadi 
kewenangan Pemkot Malang. Di mana 
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MALANG	-	Program nasional, Sekolah 
Rakyat (SR) di Kota Malang akan 
beroperasi sebanyak 7 rombongan 
belajar (rombel) untuk jenjang SMP dan 
SMA. Sekitar 181 calon siswa yang lolos 
seleksi administrasi akan menjalani 
tes kesehatan pada Juli mendatang. 

Ke p a l a  D i n a s  S o s i a l ,  Pe m -
berdayaan Perempuan, Perlindungan 
Anak, Pengendalian Penduduk dan 

dan miskin. Oleh karena itu, mereka 
juga otomatis masuk dalam penerima 
Program Keluarga Harapan (PKH), 
yang kini diubah fokusnya dari 
bantuan sosial  murni menjadi 
pemberdayaan keluarga.

"Pak Menteri Sosial menegaskan, 
ke depan kita mengurangi bantuan 
tunai langsung, lebih menitikberatkan 
pada pemberdayaan. Anak-anak akan 
bersekolah, sedangkan orang tua 
dibekali pelatihan ekonomi dan 
pendampingan sosial," kata Donny.

Mengenai  alokasi  anggaran 
pemberdayaan keluarga tersebut, 
Donny menegaskan Pemkot Malang 
tidak menganggarkan dana khusus 
u n t u k  p r o g r a m  i n i .  S e l u r u h  
pembiayaan  menjadi tanggung jawab 
p e m e r i n t a h  p u s a t  m e l a l u i  
Kementerian Sosial.

"Kami hanya mendukung dari sisi 
fasilitasi dan pendampingan warga 
yang belum terintervensi oleh 
program pusat. Anggaran untuk desil 1 
dan 2 memang domain pemerintah 
pusat," jelasnya.(Santi/Dya)

seluruh siswa akan ditempatkan di 
asrama yang berlokasi di gedung 
Poltekom Kota Malang. 

Sedangkan tiga rombel jenjang 
SMA berada di bawah wewenang 
provinsi, yang berlokasi di Jalan Kawi, 
Kota Malang.

"Praktis di Kota Malang sendiri ada 
empat rombel SMP, kemudian tiga 
rombel SMA tetapi menempati di 
gedung punya Pemprov Jawa Timur di 
Jalan Kawi," lanjut Donny.

Donny menuturkan, Dinsos Kota 
Malang kini tinggal menunggu jadwal 
dan petunjuk teknis pelaksanaan tes 
kesehatan dari kementerian terkait. 
Dirinya optimistis, seluruh tahapan 
akan selesai sebelum awal tahun 
ajaran baru.

"Sesuai informasi terakhir, tes 
kesehatan akan dilaksanakan sekitar 
Juli. Kami terus berkoordinasi agar 
tidak ada kendala teknis," katanya.

L e b i h  l a n j u t ,  D o n n y  j u g a  
menyampaikan peserta program SR 
seluruhnya berasal dari desil 1 dan 2, 
kategori masyarakat miskin ekstrem 

MALANG-	 Pemerintah Kabupaten 
(Pemkab) Malang optimistis proyek 
pembangunan Jalan Gondanglegi-
Balekambang selesai sesuai target. 
Saat ini pembangunan fisik masih dalam 
tahap awal dan bakal siap digunakan 
April 2026 sesuai kontrak kerja.

Kepala Dinas Pekerjaan Umum 
(PU) Bina Marga Kabupaten Malang, 
Khairul Isnaidi Kusuma, menjelaskan 
pekerjaan konstruksi dimulai dengan 
tahapan minor seperti pengeprasan 
tebing dan pembangunan drainase. 
Meski secara persentase progres 
terlihat kecil, namun menjadi tahapan 
penting menuju pekerjaan mayor.

"Kalau prosentasenya masih kecil 
itu karena pekerjaan yang dilakukan 
masih tahap awal. Pekerjaan mayor 
belum dimulai. Begitu tahapan mayor 
berjalan, kurva progres akan meningkat 
tajam," ujarnya saat dikonfirmasi pada 
Selasa (27/5/2025).

Khairul yang akrab disapa Oong, 
ini menjelaskan proyek jalan tersebut 
terbagi dalam dua paket pekerjaan. 
Untuk Lot 16A, progres konstruksi 
telah mencapai 6 kilometer dari total 
16 kilometer. Sementara untuk Lot 
16B, menurutnya capaian perbaikan 
telah menginjak 8 kilometer dari total 
panjang 14,8 kilometer.

" P e n g e p r a s a n  t e b i n g  d a n  
pembangunan drainase untuk kedua 
lot sudah selesai. Tahapan itu memang 
penting sebelum kita masuk ke 
pekerjaan mayor seperti pengaspalan 
dan pembangunan badan jalan," 
imbuhnya.

Terkait pembebasan lahan, Khairul 
menegaskan sejauh ini proses berjalan 
tanpa hambatan berarti. Meski ter-
dapat beberapa bidang tanah yang belum 
dibebaskan, dirinya memastikan proses 
sepenuhnya ditangani oleh pemerintah 
pusat dan tidak mengganggu aktivitas 
pembangunan di lapangan.

U n t u k  d i k e t a h u i ,  p r o y e k  
pembangunan Jalan Gondanglegi-
Balekambang dimulai pada Oktober 
2024 dengan skema multiyears selama 
tiga tahun anggaran, yakni 2024, 2025, 
dan 2026. 

Oong menyebutkan, total anggaran 
yang dialokasikan untuk proyek ini 
mencapai Rp 360 miliar, menjadikan-
nya salah satu proyek strategis daerah 
yang diharapkan mampu mempercepat 
konektivitas antarwilayah di Malang 
Selatan.

"Kontrak kerjanya ini  akan 
berakhir pada April atau Mei 2026. 
Melihat per-kembangan sejauh ini 
yang cukup lancar, kami sangat yakin 

telah mengajukan rencana kelanjutan 
proyek itu kepada Bupati Malang, dan 
mendapat arahan untuk segera 
dilaksanakan begitu ruas utama 
tersambung.

"Kami sudah sampaikan ke Pak 
Bupati, dan beliau sangat mendukung. 
H a r a p a n n y a  s a a t  p r o y e k  i n i  
diresmikan, akses sampai ke pantai 
sudah selesai dan bisa langsung 
dimanfaatkan masyarakat," tutup 
Oong.(Santi/Dya)

p e k e r j a a n  b i s a  
s e l e s a i  s e s u a i  
t e n g g a t  wa k t u ,"  
tegas Oong.

Disebutkannya, 
keberadaan jalan 
t e r s e b u t  a k a n  
m e m b e r i k a n  
dampak ekonomi 
ya n g  s i g n i f i ka n .  
Te r u t a m a  b a g i  
w i l a y a h  p e s i s i r  
selatan Kabupaten 
Malang yang selama 
ini aksesnya masih 
terbatas. Akses yang 
lebih  baik  akan 
m e n d o n g k r a k  
p a r i w i s a t a ,  
perdagangan lokal, 
hingga pertumbuhan UMKM.

"Setelah ruas Gondanglegi-
Balekambang selesai, kami akan 
lanjutkan pembangunan hingga ke 
arah pantai, tepatnya dari Simpang 
Balekambang menuju kawasan wisata. 
Itu sudah masuk dalam perencanaan 
ke depan," katanya.

Jalur lanjutan tersebut, menurut 
Oong, masuk dalam kategori K1 yang 
merupakan kewenangan pemerintah 
kabupaten. Pihaknya juga mengaku 

Proyek Jalan Gondanglegi-Balekambang Dipastikan 

Selesai April 2026

Rabu, 28 Mei 2025

Proyek	pembangunan	jalan	Gondanglegi-Balekambang.	(dok.	Prokopim	Kab	Malang)

Kepala	Dinsos-P3AP2KB	Kota	Malang,	Donny	Sandito.	(Santi/Lentera)

Ada 7 Rombel, Bulan Juli 181 Siswa Siap Tes Kesehatan

Sekolah Rakyat di Kota Malang
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olisi	 Inggris menduga bahwa Pinsiden yang terjadi di pusat 
kota Liverpool yang ramai pada 

Senin (26/5/2025) merupakan 
peristiwa tunggal dan tidak terkait 
dengan aksi terorisme. Namun, pihak 
berwenang belum memberikan 
penjelasan mengenai alasan atau cara 
seorang pria bisa mengendarai 
mobilnya ke arah kerumunan yang 
sedang merayakan di jalan pada 
malam itu.

Rekaman video yang diunggah di 
internet menunjukkan sebuah truk 
pengangkut penumpang berwarna 
abu-abu melaju menembus jalan yang 
ramai dan tertutup untuk mobil, 
mengakibatkan beberapa mobil 
beterbangan ke udara dan menyeret 
sedikitnya empat mobil di bawah 
rodanya.

Saat mobil berhenti, para peng-
gemar yang marah mengerumuninya 
dan mulai memecahkan jendela semen- 
tara petugas polisi berjuang mencegah 
mereka menjangkau pengemudi.

Polisi mengatakan pada Senin 
malam bahwa 20 orang dirawat di 
tempat kejadian dan 27 orang dibawa 
ke rumah sakit, termasuk anak-anak.

Wali Kota Liverpool City Metro Steve 
Rotheram mengatakan kepada BBC 
bahwa "masih ada empat orang yang 
sangat, sangat sakit di rumah sakit".

"Tentu saja kami berharap mereka 
berhasil".

Karena sebagian besar orang 
sedang libur kerja karena Libur 
M u s i m  S e m i ,  p a r a  p e j a b a t  
memperkirakan sekitar satu juta 
orang memadati rute parade sejauh 
10 mil untuk menyaksikan tim 
Liverpool dan stafnya melakukan 
perjalanan melalui pusat kota dengan 
bus terbuka sambil membawa trofi 
Liga Premier.

Liverpool terakhir kali memenangi 
liga selama pandemi COVID ketika 
perayaan tidak diizinkan karena 
penguncian.

secepatnya," kata Wali Kota Rotheram 
kepada BBC.

"Jika terjadi kekosongan, kita 
tahu ada beberapa elemen yang 
akan mencoba mengobarkan situasi 
dan menciptakan spekulasi serta 
m e nye b a r k a n  i n f o r m a s i  ya n g  
salah."

Pa s u k a n  p o l i s i  ya n g  s a m a  
mengawasi tanggapan terhadap 
pembunuhan tiga gadis muda di kota 
terdekat Southport tahun lalu, sebuah 
insiden yang memicu kerusuhan 
selama berhari-hari, yang awalnya 
dipicu oleh spekulasi daring mengenai 
identitas penyerang.

Perdana Menteri Keir Starmer 
mengucapkan terima kasih kepada 
layanan darurat atas tanggapan cepat 
mereka, dengan mengatakan: "Semua 
orang, terutama anak-anak, se-
harusnya dapat merayakan pahlawan 
mereka tanpa kengerian ini".(BBC, 
Reuters, AFP, ist/nei)

Polisi mengatakan mobil itu 
menabrak penonton saat acara 
hampir berakhir. Setelah kejadian, 
seorang fotografer Reuters melihat 
petugas darurat membawa korban 
dengan tandu dan digendong ke 
ambulans terdekat.

Polisi  sangat  cepat  dalam 
memberikan deskripsi tentang pria 
yang mereka tangkap, dengan 
mengatakan sekitar dua jam setelah 
ins iden bahwa mereka  te lah  
menangkap "seorang pria Inggris 
kulit putih berusia 53 tahun dari 
daerah Liverpool."

Mantan polisi dan politisi lokal 
m e n g a t a k a n  p e r n y a t a a n  i t u  
diperlukan untuk mendinginkan 
spekulasi media sosial bahwa 
episode tersebut adalah serangan 
Islamis.

"Itulah salah satu perhatian 
utama saya, bahwa kami perlu 
m e n y a m p a i k a n  b e r i t a  i n i  

l a n g s u n g  d e n g a n 
Kepolisian Merseyside 
t e r k a i t  i n s i d e n  d i 
Wa t e r  S t re e t  ya n g 
terjadi menjelang akhir 
p a w a i  p i a l a  t a d i 
malam. Pikiran dan doa 
k a m i  m e n y e r t a i 
m e r e k a  y a n g 
t e r d a m p a k  o l e h 
insiden serius ini. Kami 
a k a n  t e r u s 
m e m b e r i k a n 
d u k u n g a n  p e n u h 
k e p a d a  l a y a n a n 
darurat dan otoritas 
s e t e m p a t  y a n g 
menangani insiden ini," 
demikian pernyataan 
di situs web resmi klub.

Sementara Perdana Menteri Keir 
Starmer mengatakan pada X bahwa 
pemandangan itu mengerikan dan 
bahwa ia terus diberi informasi 
terbaru tentang kejadian tersebut.

"Kejadian di Liverpool sangat 
mengerikan — pikiran saya tertuju 
pada mereka yang terluka atau 
t e r k e n a  d a m p a k .  S a y a  i n g i n 
mengucapkan terima kasih kepada 
polisi dan layanan darurat atas 
tanggapan cepat dan berkelanjutan 
mereka terhadap insiden yang 
mengejutkan ini," kata Starmer di 

media sosial.
Selain itu Mohamed Salah menuai 

kemarahan pengguna media sosial 
karena membagikan unggahan yang 
merayakan kemenangan Liverpool 
dalam ajang Liga Primer Inggris tak 
lama setelah kecelakaan mobil 
mengerikan yang menghancurkan 
parade trofi.

Setelah insiden mengerikan itu, 
Salah mengunggah foto dirinya 
mencium trof i  Liga  Primer di 
lapangan. Foto yang tidak disertai 
keterangan itu tampaknya sudah 
dijadwalkan sebelumnya.

Banyak penggemar Liverpool 
mengecam postingan tersebut , 
bersikeras bahwa postingan itu 
seharusnya tidak dipublikasikan 
mengingat tragedi yang terjadi. 
"Postingan terjadwal ini muncul di 
saat yang tidak tepat. Mereka perlu 
m e l a k u k a n  p e n g e n d a l i a n 
kerusakan," tulis salah satu pengguna 
X, sementara yang lain menambah-
kan: "Mo, Anda butuh orang baru untuk 
mengelola media sosial Anda..."

Yang ketiga menimpali, “Inilah 
s e b a b n y a  A n d a  t i d a k  b o l e h 
menyerahkan kendali media sosial 
Anda kepada tim media yang tidak 
punya jiwa. Benar-benar tidak 
pantas.” (liverpool, CNA, ist/nei) 

PERAYAAN 	 p a r a  p e n g g e m a r 
Liverpool atas keberhasilan meraih 
gelar liga utama ke-20 berubah 
menjadi tragedi ketika sebuah mobil 
menabrak kerumunan besar di pusat 
kota saat perayaan gelar Liga Primer 
pada Senin (26/5/2025). 

Ketika insiden tersebut menjadi 
berita utama global, Liverpool FC 
merilis sebuah pernyataan, yang 
m e n g a t a k a n  b a h w a  m e r e k a 
berhubungan langsung dengan 
Ke p o l i s i a n  M e r s eys i d e  u n t u k 
menyelidiki masalah tersebut.

"Kami sedang berkomunikasi 

PM Inggris dan Klub Buka Suara

H A R I A N

Empat orang dilaporkan meng-

alami luka serius dan sedang 

dirawat di rumah sakit setelah 

sebuah mobil menabrak ke-

rumunan penggemar Liverpool 

dalam parade perayaan gelar 

Liga Primer, ungkap Wali Kota 

L i v e r p o o l  p a d a  S e l a s a 

( 2 7 / 5 / 2 0 2 5 ) .  I a  j u g a 

menyampaikan harapannya 

agar para korban dapat pulih 

dan melewati masa sulit ini.

PARADE JUARA LIVERPOOL 

BERUJUNG DUKA, 

EMPAT ORANG TERLUKA

Petugas	polisi	bekerja	di	tempat	kejadian	setelah	sebuah	mobil	menabrak	kerumunan	penggemar	Liverpool	saat	
parade	merayakan	gelar	juara	Liga	Primer	Inggris,	di	pusat	kota	Liverpool,	Inggris,	Selasa	(27/5/2025).	(REUTERS)

Tabrakan	mobil	ke	kerumunan	suporter	ini	pun	dinilai	memunculkan	
bayangan	kelam	pada	hari	yang	menggembirakan	bagi	Kota	Liverpool.	(Reuters)
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peka dan peduli terhadap kondisi 
mental orang di sekitar kita, terutama 
mereka yang sering tampil ceria.

Hubungan	Humor	 dan	 Kebutuhan	
Sosial

Sebagai makhluk sosial, manusia 
secara alami mencari penerimaan 
da r i  l in gku n ga n nya .  O t a k  k i t a 
merespons positif ketika diterima 
oleh orang lain dan sebaliknya 
mengalami tekanan saat merasa 
dikucilkan.

D a l a m  B B C  S c i e n c e  Fo c u s 
dijelaskan bahwa salah satu cara 
e f e k t i f  u n t u k  m e n d a p a t k a n 
penerimaan adalah dengan membuat 
orang lain tertawa. 

Oleh karena itu, orang dengan 
kecenderungan masalah kesehatan 
mental sering kali mengembangkan 
k e m a m p u a n  h u m o r  s e b a g a i 
mekanisme bertahan hidup.

Komedi sendiri banyak berasal 
dari pengamatan atau keresahan yang 
dirasakan seseorang atas apa yang 
terjadi dalam masyarakat. Itulah 
alasan mengapa para komedian yang 
memiliki sudut pandang berbeda 
sering kali berasal dari kelompok 
yang merasa tidak sepenuhnya 
diterima oleh masyarakat umum.

Humor	Sebagai	Sarana	Berekspresi
Hubungan antara  gangguan 

suasana hati dan kreativitas juga telah 
lama diamati. 

Fenomena ini kerap terjadi pada 
seniman terkemuka seperti Vincent 
van Gogh, Edvard Munch, hingga Kurt 
Cobain yang menunjukkan bahwa 
perasaan emosional yang intens dapat 
m e n d o r o n g  s e s e o r a n g  u n t u k 
menyalurkan ekspresinya melalui 
karya seni.

Bagi para komedian, humor bisa 
menjadi sarana untuk mengatasi 
tekanan batin mereka. Dengan tampil 
di depan penonton, mereka bisa 
mendapatkan apresiasi, penerimaan, 
dan perasaan memiliki kendali. 
Sedangkan, hal-hal tersebut sulit 
mereka dapatkan dalam interaksi 
sosial sehari-hari.

Namun, hubungan ini sering kali 
bersifat sementara, memaksa mereka 
u n t u k  t e r u s  t a m p i l  d e m i 
mendapatkan validasi yang sama. 

Meski demikian, dunia komedi 
selalu terbuka terhadap mereka yang 
merasa berbeda atau memiliki 
perjuangan pribadi, bahkan sering 
kali justru memberi penghargaan atas 
keunikan tersebut. (nei,ist/dya)

paling mampu membuat orang lain 
tertawa, justru mungkin sedang 
merasa paling terluka di dalam.

Fenomena ‘sad clown paradox’ 
sudah banyak dibahas dalam dunia 
p s i k o l o g i  d a n  m e n j a d i  b a h a n 
perenungan tentang bagaimana tawa 
bisa menyembunyikan kesedihan. 
Salah satu contoh paling mencolok 
dari fenomena ini adalah kisah Robin 
W i l l i a m s ,  s e o r a n g  k o m e d i a n 
legendaris yang dikenal dengan tawa 
dan kegembiraannya, namun juga 
berjuang dengan depresi yang berat.

Apa	Itu	Sad	Clown	Paradox?
‘ S a d  c l ow n  p a ra d ox ' 
m e n g g a m b a r k a n 

k e n y a t a a n  b a h w a 
banyak komedian 

a t a u  p e l a w a k 
y a n g 

meskipun di 
a t a s 
p a n g g u n g 
t e r l i h a t 

Pernah mendengar ungkapan 
b a h w a  o r a n g  ya n g  k e r a p 
menghibur orang lain justru 

sering menyimpan luka terdalam? 
Fenomena ini kini dikenal dengan 
istilah sad clown paradox, sebuah 
kondisi paradoksal di mana tawa yang 
tampak di permukaan hanyalah 
topeng untuk menutupi emosi dan 
perasaan yang sesungguhnya.

Fenomena ini juga mencerminkan 
realitas bahwa banyak komedian yang 
tampak selalu ceria dan menghibur di 
atas panggung, sebenarnya tengah 
bergulat dengan depresi, kecemasan, 
atau berbagai masalah kesehatan 
mental lainnya.

H u m o r  y a n g  m e r e k a 
t a m p i l k a n  b u k a n  h a n y a 
sekadar hiburan, tapi juga 
bisa menjadi cara untuk 
melarikan diri dari 
rasa sakit yang 
mereka alami. 
Hal ini tentu 
m e n j a d i 
sebuah ironi, 
karena orang-
o r a n g  y a n g 

bahagia dan menghibur, mereka 
sebenarnya sedang bergulat dengan 
masalah mental seperti depresi dan 
kecemasan. Mereka menggunakan 
humor sebagai cara untuk mengatasi 
atau menyembunyikan perasaan 
mereka yang sesungguhnya. Fenomena 
ini bukanlah hal baru.

S e j a k  t a h u n  1 9 8 1 ,  p s i ko l o g 
Seymour Fisher telah melakukan 
penelitian yang menunjukkan bahwa 
banyak pelawak profesional memiliki 
kepribadian yang berbeda dari aktor 
biasa, dengan kecenderungan untuk 
m e n g g u n a k a n  h u m o r  s e b a g a i 
mekanisme pertahanan atau coping 
mechanism terhadap trauma masa 
lalu.

Sementara ada beberapa teori yang 
mencoba menjelaskan mengapa 
banyak komedian yang mengalami 
masalah mental, seperti:

Pengalaman	Masa	Kecil	yang	Sulit
Banyak komedian yang tumbuh 

dalam lingkungan keluarga yang 
kurang harmonis atau penuh konflik. 
Hal ini bisa membuat mereka merasa 
terasing dan mencari cara untuk 
mendapatkan perhatian atau kasih 
sayang, salah satunya melalui humor.

Kebutuhan	untuk	Diterima
Humor sering digunakan sebagai 

alat untuk membangun hubungan dan 
mendapatkan penerimaan dari orang 
lain. Namun, ini juga bisa menjadi cara 
untuk menutupi perasaan tidak aman 
atau kurang dihargai.

Perasaan	Tidak	Berharga
Beberapa komedian merasa 

t i d a k  p u a s  d e n ga n  d i r i 
m e r e k a  s e n d i r i  d a n 

menggunakan humor untuk 
menutupi perasaan rendah diri 

a t a u  k e c e m a s a n .  M e r e k a 
mungkin merasa bahwa dengan 

membuat orang lain tertawa, 
mereka bisa merasa lebih 
berharga.

Apa	Artinya	bagi	Kita?
‘Sad clown paradox’ 

mengingatkan kita bahwa 
tidak semua yang tampak 
b a h a g i a  d i  l u a r 

mencerminkan perasaan di 
dalam. Terkadang, orang yang 

paling sering membuat kita 
tertawa adalah mereka yang 

pal ing  membutuhkan 
dukungan. Ini adalah 
panggilan untuk lebih 

8 Rabu , 28 Mei 2025

Sad Clown Paradox
Tawa yang Menutupi Luka
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ina dijadwalkan meluncurkan Cmisi eksplorasi luar angkasa 
terbarunya pada 28 Mei 2025. 

Setelah keberhasilan Tianwen-1 yang 
berhasil mendarat di Mars, kini 
Tianwen-2 dipersiapkan untuk 
menjelajahi dua objek sekaligus: 
asteroid dekat Bumi dan komet di 
sabuk utama.

Wahana antariksa Tianwen-2 kini 
telah dipasang pada roket Long March 
3B di Pusat Peluncuran Satelit Xichang. 
Menurut informasi dari Space, jendela 
peluncuran dimulai pada 28 Mei pukul 
23.00 WIB hingga 29 Mei pukul 03.00 
WIB, dengan dua opsi jadwal cadangan 
yang disiapkan untuk keesokan 
harinya.

Target pertama Tianwen-2 adalah 
asteroid 469219 Kamooalewa (2016 
Ho3), obyek berukuran sekitar 40 
hingga 100 meter yang dianggap 
kuasi-satelit Bumi. Tianwen-2 akan 
m e n g u m p u l k a n  s a m p e l  d a r i  
permukaannya dan mengirimkannya 
ke Bumi sekitar akhir 2027.

S e t e l a h  i t u ,  w a h a n a  a k a n  
menggunakan gaya gravitasi Bumi 
untuk melanjutkan perjalanan ke 
k o m e t  3 1 1 P / P A N S T A R R S .  
Penerbangan diperhitungkan butuh 
enam tahun sebelum sampai ke komet 
itu.

M e n u r u t  p a r a  p e n e l i t i ,  
K a m o o a l e w a  k e m u n g k i n a n  
merupakan pecahan Bulan yang 
terlontar ke ruang angkasa akibat 
benturan, berdasarkan analisis 
spektral. “Analisis sampel akan 
mengungkap sifat dan asal asteroid, 
mengkaji kandungan mineralnya, dan 

B e b e r a p a  d i k e m b a n g k a n  
bersama lembaga riset Rusia.

Tianwen-2 melanjutkan 
keberhasilan Tianwen-1 yang 
mengirim wahana penjelajah 
Zhurong ke Mars. Tianwen-2 juga 
akan membuka jalan untuk misi 
Tianwen-3 yang akan membawa 
sampel dari Mars pada 2028, 
serta Tianwen-4 yang akan 
menjelajah Jupiter dan Uranus 
sekitar 2030. (nei,ist/dya)

membandingkannya dengan asteroid 
lain,” kata para peneliti.

Tiga teknik pengambilan sampel 
akan dicoba: hover sampling dengan 
lengan robotik, touch-and-go (TAG) 
menggunakan kepala sikat, dan 
anchored sampling dengan bor di kaki 
p e n d a r a t .  P e n d e k a t a n  T A G  
sebelumnya digunakan NASA dan 
Badan Antariksa Jepang.

J u m l a h  s a m p e l  y a n g  a k a n  
dikumpulkan belum diumumkan. 
Namun, dokumen awal menyebut 
target 200 hingga 1.000 gram. 
Gambar-gambar yang disediakan 
memperlihatkan pesawat akan 
dilengkapi panel surya berbentuk 
menyerupai wahana Lucy milik NASA.

Tianwen-2 akan menjadi misi 
pertama Cina  yang memasuki  
atmosfer dengan kecepatan kosmik 
kedua, mencapai 12 kilometer per 
detik. China Aerospace Science and 
Technology Corporation (CASC) telah 
melakukan uji parasut dari ketinggian 
pada 2023 sebagai bagian dari 
persiapan.

Untuk misinya ke komet 311P, 
T i a n w e n - 2  a k a n  m e l a k u k a n  
pengamatan jarak jauh untuk 
mencirikan orbit ,  bentuk,  dan 
rotasinya. Selain juga memeriksa 
komposisi permukaan serta unsur 
volatil, dan menyelidiki emisi debu 
serta mekanisme aktivitasnya guna 
memahami perilaku komet di sabuk 
utama.

Instrumen yang dibawa meliputi 
kamera resolusi tinggi, spektrometer, 
radar penembus tanah, magnetometer, 
serta detektor partikel dan gas. 

CINA LUNCURKAN TIANWEN-2 

KE ASTEROID DAN KOMET

Foto:	Jiang	Hongjin/
Photoshot/picture	alliance
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pemula. Selain itu, hidangan dalam 
diet ini cenderung lezat dan mudah 
d i s i a p k a n ,  m e m b u a t nya  t e t a p 
menyenangkan untuk dijalani.

Diet	DASH
Diet DASH (Dietary Approaches to 

S t o p  H y p e r t e n s i o n )  a w a l n y a 
dikembangkan untuk membantu 
menurunkan tekanan darah tinggi. 
Namun, kini diet ini semakin populer 
sebagai pola makan sehat yang dapat 
diterapkan oleh siapa saja, termasuk 
pemula.

Dalam diet  DASH,  konsumsi 
makanan kaya nutrisi seperti sayuran, 
buah-buahan, produk susu rendah 
lemak, serta protein tanpa lemak 
s e p e r t i  i k a n  d a n  aya m  s a n g a t 
dianjurkan.

Sebaliknya, asupan garam dan 
makanan tinggi natrium dibatasi 
karena dapat meningkatkan tekanan 
darah. Diet ini juga menghindari 
makanan olahan, minuman manis, dan 
lemak jenuh berlebihan.

Salah satu alasan mengapa diet ini 
cocok untuk pemula adalah karena 
t i d a k  t e r l a l u  m e m b a t a s i  j e n i s 
makanan. Fokus utama diet ini adalah 
k e s e i m b a n g a n  n u t r i s i ,  b u k a n 
menghilangkan kelompok makanan 
tertentu.Dengan mengikuti pola 
makan ini secara konsisten, kesehatan 
jantung dapat lebih terjaga, sekaligus 
membantu menjaga berat badan 
dalam batas yang sehat.

Diet	Flexitarian
Bagi yang ingin mengurangi 

konsumsi daging tetapi belum siap 
menjadi vegetarian sepenuhnya, diet 

flexitarian bisa menjadi pilihan tepat. 
Diet ini mengombinasikan pola makan 
vegetarian dengan konsumsi daging 
dalam jumlah terbatas, sehingga lebih 
fleksibel dan mudah diterapkan.

Prinsip utama diet flexitarian 
a d a l a h  m e n i n g k a t k a n  a s u p a n 
makanan nabati seperti sayuran, 
buah-buahan, kacang-kacangan, dan 
biji-bijian, sambil tetap membolehkan 
k o n s u m s i  d a g i n g  d a l a m  p o r s i 
kecil.Pendekatan ini memungkinkan 
tubuh mendapatkan manfaat dari pola 
makan berbasis tumbuhan, seperti 
menurunkan risiko penyakit jantung 
dan meningkatkan metabolisme, 
t a n p a  h a r u s  s e p e n u h n y a 
meninggalkan daging.

Ke u n g g u l a n  d i e t  i n i  a d a l a h 
fleksibilitasnya yang membuatnya 
lebih mudah dijalani dibandingkan 
pola makan vegetarian atau vegan 
yang lebih ketat. Tidak ada aturan 
ketat dalam jumlah konsumsi daging, 
tetapi lebih pada pengurangan secara 
bertahap sesuai kenyamanan.Dengan 
b e g i t u ,  d i e t  i n i  t e t a p  t e r a s a 
menyenangkan dan tidak membebani, 
sehingga lebih mudah dipertahankan 
dalam jangka panjang.

Pilih	Diet	Sesuai	Gaya	Hidup
Memilih pola makan yang tepat 

bergantung pada kebutuhan dan 
kebiasaan masing-masing individu. 
Diet Mediterania cocok bagi yang ingin 
pola makan sehat tanpa banyak 
batasan, diet DASH ideal untuk 
m e n j a g a  k e s e h a t a n  j a n t u n g , 
sementara diet flexitarian menjadi 
solusi bagi yang ingin mengurangi 
d a g i n g  t a n p a  b e r h e n t i 
m e n g o n s u m s i nya  s e p e n u h nya . 
(nei,ist/dya)

mencapai tujuan kesehatan.
Beberapa jenis diet telah terbukti 

cocok untuk pemula karena lebih 
mudah diadaptasi dalam kehidupan 
s e h a r i - h a r i  t a n p a  h a r u s 
mengorbankan kesehatan. Pola makan 
ini tidak hanya membantu menjaga 
berat badan, tetapi juga meningkatkan 
kesejahteraan secara keseluruhan. 
Berikut beberapa diet yang bisa dicoba 
sesuai dengan kebutuhan dan gaya 
hidup.

Diet	Mediterania
Diet Mediterania telah lama 

dikenal sebagai salah satu pola makan 
tersehat di dunia. Terinspirasi dari 
kebiasaan makan masyarakat di 
n e g a r a - n e g a r a  s e k i t a r  L a u t 
Mediterania seperti Italia dan Yunani, 
diet ini membantu menjaga kesehatan 
jantung dan menurunkan risiko 
penyakit kronis.

Diet ini berfokus pada konsumsi 
makanan alami seperti sayuran, buah-
buahan, biji-bijian utuh, kacang-
kacangan, serta sumber protein sehat 
seperti ikan dan ayam.

Lemak sehat dari minyak zaitun 
juga menjadi komponen utama dalam 
pola makan ini. Sebaliknya, konsumsi 
daging merah, gula tambahan, dan 
makanan olahan dibatasi agar tubuh 
tetap sehat.

Keunggulan utama dari  diet 
Mediterania adalah fleksibilitasnya. 
Tidak ada aturan ketat dalam jumlah 
kalori atau larangan ekstrem terhadap 
makanan tertentu.

Pola makan ini lebih berfokus pada 
keseimbangan dan keberlanjutan, 
sehingga lebih mudah diterapkan oleh 

anyak wanita dan pria berniat Bmenerapkan pola makan sehat, 
namun sering kali kebingungan 

memilih jenis diet yang tepat. Tak 
jarang, mereka akhirnya menyerah 
karena aturan diet yang terlalu ketat 
atau sulit dipertahankan dalam jangka 
panjang.

Padahal,  menjalani diet yang 
berhasil tak harus terasa menyiksa. 
Yang terpenting adalah memilih pola 
m a k a n  y a n g  f l e k s i b e l ,  m u d a h 
dijalankan, dan tetap mencukupi 
kebutuhan nutrisi tubuh.

Memulai diet sering kali menjadi 
tantangan karena adanya informasi 
y a n g  b e r a g a m  d a n  t e r k a d a n g 
membingungkan. Beberapa orang 
mencoba metode yang ekstrem, 
seperti  menghilangkan seluruh 
kelompok makanan atau mengurangi 
asupan kalori secara drastis, yang pada 
akhirnya sulit dipertahankan.

Diet yang terlalu ketat juga dapat 
menyebabkan efek samping seperti 
kelelahan, gangguan metabolisme, 
bahkan defisiensi nutrisi. Oleh karena 
i t u ,  m e m i l i h  p o l a  m a k a n  ya n g 
seimbang dan berkelanjutan sangat 
penting agar tubuh tetap mendapatkan 
energi dan nutrisi yang dibutuhkan.

Selain itu, keberhasilan diet sangat 
bergantung pada konsistensi dan 
kebiasaan sehari-hari. Menerapkan 
perubahan kecil yang realistis, seperti 
meningkatkan konsumsi sayur dan 
buah, mengurangi makanan olahan, 
serta menjaga hidrasi yang cukup, 
dapat memberikan dampak positif 
yang signifikan. Menjadikan pola 
makan sehat sebagai gaya hidup, 
bukan hanya sekadar program jangka 
pendek, akan lebih efektif dalam 

H A R I A NH A R I A N

Jenis Diet 
untuk Pemula 
Turun Berat 
Badan Tanpa 
Tersiksa

 



pembiayaan pendidikan yang selama 
ini membebani jutaan keluarga. Ini 
adalah pengakuan bahwa anggaran 
20 persen pendidikan dari APBN dan 
A P B D  h a r u s  b e n a r - b e n a r 
dialokasikan secara adil untuk 
pendidikan dasar tanpa dipungut 
biaya di semua jenis sekolah, baik 
negeri maupun swasta," ujar Ubaid 
lewat keterangan tertulisnya, Selasa 
(27/5/2025). 

"Pendidikan bukan lagi beban, 
mela inkan hak  yang  ter jamin 
sepenuhnya oleh negara. Putusan ini 
adalah kesempatan emas untuk 
merajut kembali keadilan sosial 
melalui pendidikan," sambungnya. 

Ia juga menegaskan, putusan MK 
itu adalah kemenangan monumental 

b a g i  h a k  a s a s i  m a n u s i a  a t a s 
pendidikan, tanpa memandang 
sekolah negeri atau swasta. JPPI pun 
mendorong pemerintah segera 
m e n g a m b i l  l a n g k a h  u n t u k 
menindaklanjuti putusan MK Nomor 
3/PUU-XXIII/2025 itu. Salah satunya 
dengan melakukan realokasi dan 
optimalisasi anggaran pendidikan, 
terutama dalam menjamin keter-
libatan negara dalam pembiayaan 
sekolah dasar negeri dan swasta. 

“ T r a n s f o r m a s i  s i s t e m 
pembiayaan pendidikan harus 
segera dilakukan demi menjamin 
tidak ada lagi anak yang putus 
sekolah atau ijazahnya ditahan 
karena masalah biaya," ujar Ubaid. 
(wid,rls/dya)

JARINGAN	 Pemantau Pendidikan 
Indonesia (JPPI) menyambut baik 
putusan Mahkamah Konstitusi (MK) 
yang mengabulkan gugatan mereka 
terhadap Pasal 34 ayat (2) Undang-
Undang Nomor 20 Tahun 2003 
tentang Sistem Pendidikan Nasional 
(Sisdiknas). Dengan adanya putusan 
MK itu, negara wajib membiayai 
pendidikan dasar untuk sekolah 
negeri dan swasta. 

Kornas JPPI ,  Ubaid Matraji 
mengatakan, putusan tersebut 
merupakan bentuk penegasan 
b a h w a  n e g a r a  w a j i b  h a d i r 
memastikan pendidikan dasar bebas 
biaya bagi seluruh anak bangsa. 
"Putusan ini membuka jalan bagi 
b e r a k h i r n y a  d i s k r i m i n a s i 

JPPI: Pendidikan Bukan Beban tapi Hak Setiap Warga 

Pemerintah	Wajib	(dari	Hal	1)	...

ahkamah	 Konstitusi (MK) Mmengabulkan sebagian 
permohonan uji materi UU 

Nomor 20 Tahun 2003 tentang Sistem 
Pendidikan Nasional. Permohonan ini 
diajukan oleh Jaringan Pemantau 
Pendidikan Indonesia.

Hal yang dikabulkan oleh MK yakni 
soal negara wajib menjamin pen-
didikan dasar gratis baik untuk 
sekolah negeri maupun madrasah 
atau swasta untuk pendidikan dasar. 

Adapun pendidikan dasar yang 
dimaksud dalam UU tentang Sistem 
Pendidikan Nasional itu yakni SD 
hingga SMP atau bentuk lain yang 
sederajat sebagaimana diatur dalam 
Pasal 17 ayat (2).

" M e n g a d i l i ,  m e n g a b u l k a n 
permohonan para pemohon untuk 
sebagian," kata Hakim Suhartoyo saat 
membacakan putusan di Gedung MK, 
Jakarta, Selasa (27/5/2025).

"Menyatakan pasal 34 ayat (2) UU 
Nomor 20 tahun 2003 tentang sistem 
Pendidikan Nasional bertentangan 
dengan UUD RI Tahun 1945 dan tidak 
m e m p u n y a i  k e k u a t a n  h u k u m 
mengikat secara bersyarat sepanjang 
tidak dimaknai "pemerintah dan 
p e m e r i n t a h  d a e ra h  m e n j a m i n 
terselenggaranya wajib belajar 
minimal pada jenjang Pendidikan 
Dasar tanpa memungut biaya, baik 
untuk satuan Pendidikan Dasar yang 
diselenggarakan oleh pemerintah 
maupun satuan Pendidikan Dasar 
yang diselenggarakan masyarakat"," 
sambungnya. 

Hal tersebut mengubah bunyi 
dalam pasal 34 ayat (2) UU Nomor 20 
tahun 2003 itu yang sebelumnya:  
'Namun demikian, penerapan putusan 
ini tidak serta merta langsung merata 
kepada seluruh sekolah swasta. 
Mahkamah menekankan pemilihan 
sekolah secara selektif dan bertahap.'

Dalam putusan tersebut, frasa 
'wajib belajar minimal pada jenjang 
Pendidikan dasar tanpa memungut 
biaya' dalam Pasal 34 ayat (2) UU 
20/2003 yang secara  ekspl is i t 
penerapannya hanya berlaku bagi 
s e k o l a h  n e g e r i ,  h a l  t e r s e b u t 
menimbulkan kesenjangan akses 
Pendidikan Dasar bagi peserta didik 
y a n g  t e r p a k s a  b e r s e k o l a h  d i 
sekolah/madrasah swasta akibat 
keterbatasan daya tampung sekolah 
negeri sebagaimana didalilkan para 
pemohon.

Te r k a i t  h a l  t e r s e b u t ,  M K 
menegaskan negara tetap memiliki 
kewajiban konstitusional memastikan 
t i d a k  a d a  p e s e r t a  d i d i k  y a n g 
terhambat memperoleh pendidikan 
dasar hanya karena faktor ekonomi 
dan keterbatasan sarana pendidikan. 

"Oleh karena itu, frasa 'tanpa 
memungut biaya' dalam norma a quo 

m e m a n g  d a p a t  m e n i m b u l k a n 
perbedaan perlakuan bagi peserta 
didik yang tidak mendapatkan 
tempat di sekolah negeri dan harus 
bersekolah di sekolah/madrasah 
swasta dengan beban biaya yang lebih 
besar," kata hakim konstitusi Enny 
Nurbaningsih. 

Menurut Enny, secara faktual 
masih terdapat warga negara selaku 
peserta didik yang melaksanakan 
kewajiban mengikuti pendidikan 
dasar pada satuan pendidikan yang 
tidak dikelola negara (sekolah/ 
madrasah swasta) dengan harus 
membayar sejumlah biaya untuk 
dapat mengikuti pendidikan tersebut.

Padahal, kata dia, pemerintah 
harus menjamin hak atas pendidikan 
dasar bagi seluruh warga tanpa 
d i s k r i m i n a s i .  N e g a r a  w a j i b 
menyediakan kebijakan afirmatif 
berupa subsidi atau bantuan biaya 
pendidikan bagi masyarakat yang 
hanya  memil ik i  p i l ihan untuk 
bersekolah di sekolah/madrasah 
swasta akibat keterbatasan daya 
tampung sekolah negeri.

Sejauh ini, kata Enny, hal tersebut 
telah dilakukan melalui mekanisme 
dana BOS dan skema bantuan 
beasiswa keluarga tidak mampu. 
Namun, dalam implementasinya, 
k e b i j a k a n  t e r s e b u t  m a s i h 
menghadapi kendala, baik alokasi 
anggaran, keterjangkauan sasaran, 
maupun efektivitas penyalurannya.

Enny melanjutkan, Mahkamah 
m e m a h a m i  b a h w a  p r i n s i p 
Pendidikan Dasar tanpa memungut 
biaya di sekolah negeri bertujuan 
untuk mengutamakan Pendidikan 
Dasar harus sepenuhnya gratis di 
semua sekolah, dalam hal ini sekolah 
madrasah yang diselenggarakan oleh 
masyarakat swasta.

Secara ideal frasa dibiayai oleh 
negara sebagaimana diamanatkan 

oleh konstitusi diharapkan berujung 
pada Pendidikan Dasar yang tidak 
memungut biaya, sehingga seluruh 
peserta  didik  dapat  mengikut i 
Pendidikan Dasar.

Diterapkan	Bertahap
Penerapan kebijakan ini harus 

memperhatikan hak atas ekonomi, 
sosial dan budaya (ekosob) warga. 
Menurut MK, pemenuhan ekosob ini 
dapat dilakukan secara bertahap 
sesuai dengan kondisi kemampuan 
negara karena pemenuhan ekosob 
s e n a n t i a s a  b e r k a i t a n  d e n g a n 
ketersediaan sarana prasarana, 
sumberdaya, dan anggaran.

"Oleh karena itu perwujudan 
P e n d i d i k a n  D a s a r  y a n g  t i d a k 
memungut biaya berkenaan degan 
penemuhan hak ekosob (hak atas 
ekonomi, social dan budaya) dapat 
dilakukan secara bertahap secara 
s e l e k t i f  d a n  a f i r m a t i f  t a n p a 
m e m u n c u l k a n  p e r l a k u a n 
diskriminatif," kata Enny.

Meski demikian, MK menyatakan 
seluruh sekolah swasta di Indonesia 
tidak dapat diletakkan dalam kategori 
y a n g  s a m a ,  m e n g e n a i  k o n d i s i 
pembiayaan kepada peserta didik. 
Sebab, sekolah swasta juga ada yang 
menerapkan kurikulum tambahan 
selain kurikulum nasional pemerintah.

Menurut Enny, pemilihan warga 
t e r h a d a p  s e k o l a h  m a c a m  i n i 
m o t i v a s i n y a  b e r b e d a .  T i d a k 
sepenuhnya didasarkan atas tidak 
tersedianya akses terhadap sekolah 
negeri.

"Dalam kasus peserta didik secara 
s a d a r  m e m a h a m i  ko n s e ku e n s i 
pembiayaan yang lebih tinggi sesuai 
pilihan dan motivasinya ketika, 
m e m u t u s k a n  u n t u k  m e n g i k u t i 
p e n d i d i k a n  d a s a r  d i 
sekolah/madrasah tertentu," kata 
Enny.

"Oleh karena itu dalam rangka 
menekan pembiayaan yang dapat 
membebani peserta didik khususnya 
d a l a m  p e m e n u h a n  k e w a j i b a n 
mengikuti Pendidikan Dasar negara 
h a r u s  m e n g u t a m a k a n  a l o k a s i 
a n g g a r a n  P e n d i d i k a n  u n t u k 
penyelenggaraan oleh masyarakat 
dengan mempertimbangkan faktor 
kebutuhan dari sekolah/madrasah 
swasta tersebut," lanjut Enny.

Menurutnya, terdapat sekolah 
yang mendapatkan dana BOS, tetapi 
juga memungut biaya kepada peserta 
didik. Ada juga sekolah yang sama 
sekali menolak dana BOS. 

"Menurut Mahkamah meskipun 
tidak dilarang sekolah madrasah 
swasta sepenuhnya membiayai 
sendiri penyelenggaraan Pendidikan 
yang berasal dari peserta didik atau 
sumber lain yang tidak bertentangan 
d e n ga n  p e ra t u ra n  p e r u n d a n g -
undangan, namun terhadap sekolah 
madrasah swasta dimaksud tetap 
memberikan kesempatan kepada 
peserta didik di lingkungan sekolah 
m a d r a s a h  s w a s t a  d i m a k s u d 
memberikan kesempatan kepada 
peserta didik di lingkungan sekolah 
madrasah swasta dimaksud untuk 
m e n j a d i  p e s e r t a  d i d i k  d e n ga n 
memberikan skema kemudahan 
pembiayaan tertentu terutama bagi 
d a e r a h  y a n g  t i d a k  t e r d a p a t 
sekolah/madrasah yang menerima 
pembiayaan dari pemerintah dan atau 
pemerintah daerah," pungkas Enny. 

Sebelumnya, Menteri Keuangan 
S r i  M u l y a n i  I n d r a w a t i 
mengungkapkan realisasi anggaran 
pendidikan hingga akhir Februari 
2025 mencapai Rp 76,4 triliun. 
Realisasi ini tercatat sekitar 10,6 
p e r s e n  d a r i  p a g u  A n g g a r a n 
Pendapatan dan Belanja Negara 
( A P B N )  2 0 2 5 .  ( w i d , d i n , r l s , 
ant,mk/dya)

Sambungan
H A R I A N
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BAKU HANTAM DI JOB FAIR BEKASI, ALARM DARURAT 

LAPANGAN KERJA?

awal kuartal II 2025 naik lebih dari 
34% dibandingkan dengan rata-rata 
bulanan kuartal I 2025.

Salah satu pekerjaan yang ramai 
diiklankan adalah supir pribadi 
dimana jumlahnya naik 62% di April 
2025 jika dibandingkan dengan Maret 
2025. Sementara itu, jumlah pencarian 
freelance juga naik di bulan April 2025 
m e n c a p a i  l e b i h  d a r i  1 0 0 % 
dibandingkan dengan Maret tahun ini.

Adapun pekerjaan lain yang kerap 

dicari pelanggan OLX adalah ART, baby- 
sitter, SPG, security, dan lain sebagai- 
nya. Kenaikan jumlah pencari kerja ini 
berbanding lurus dengan kenaikan 
jumlah pembuka lowongan kerja.

Salah satu kenaikan signifikan 
terjadi pada musim lebaran, dimana 
banyak pelanggan yang membuka 
lowongan untuk ART dan babysitter. 
Jumlah ini meningkat sebesar 150% 
saat lebaran dibandingkan dengan 4 
minggu sebelumnya. 

Hal ini selaras dengan minat 
pelanggan OLX yang ingin bekerja 
sebagai ART jika dilihat dari rata-rata 
j u m l a h  p e r c a k a p a n .  A n g k a 
percakapan ini naik lebih dari 40% 
dibanding 4 minggu sebelumnya.

“Kami mempertemukan dua pihak 
yang saling membutuhkan melalui 
teknologi. Kami buat sepraktis mungkin 
dengan menyediakan berbagai fitur 
pendukung yang bisa menjadikaniklan 
lebih banyak dilihat dan dijangkau 
oleh pelanggan yang tepat sasaran.” 
ujar Direktur OLX, Agung Iskandar, 
l e w a t  s i a r a n  m e d i a ,  S e l a s a 
(27/5/2025). (wid,blo, rla,ist/dya)

erdasarkan video unggahan BI n s t a g r a m 
@jabodetabek24info.id, ter-

lihat kerumunan pencari kerja me-
madati halaman tempat job fair di-
laksanakan. Suasana tiba-tiba me-
manas ketika seorang pria memper-
lihatkan selembar foto scan quick 
response (QR) untuk pendaftaran. 

Te r l i h a t  k e r u m u n a n  m a s s a 
l a n g s u n g  s a l i n g  d o ro n g  u n t u k 
mendekati lokasi lembar foto scan QR 
yang ditunjukkan seorang pria.  
Beberapa orang bahkan saling baku 
hantam di tengah kerumunan massa. 

Pencari kerja bernama Putri (22) 
yang berada di lokasi membenarkan 
kejadian tersebut. Saat itu kondisi 
sudah tidak kondusif. "Suasananya 
benar-benar enggak kondusif banget," 
ujar Putri saat dikonfirmasi.

Putr i  juga  mengungkapkan, 
suasana di dalam area job fair tak jauh 
berbeda. Para pencari kerja sempat 
kesulitan masuk ke area dalam karena 
saling berebut menuju stan-stan 
perusahaan penyedia lowongan 
pekerjaan. "Tadi sempat desak-
desakan, dorong-dorongan juga," 
ujarnya. 

T i n g g i nya  a n t u s i a s m e  j u g a 
membuat acara ini jauh melebihi 
kapasitas. Berdasarkan data Pemkab 
Bekasi, sebanyak 25.000 pencari kerja 
datang untuk memperebutkan hanya 
2.517 lowongan dari 64 perusahaan. 

Bupati  Bekasi ,  Ade Kuswara 
K u n a n g ,  m e n y a t a k a n  b a h w a 
antusiasme ini bukan sesuatu yang 
dibanggakan, melainkan menjadi 
beban moral bagi pemerintah.

Terkait masalah antusias ini bukan 
suatu hal sebagai pemerintah untuk 
dibanggakan. Artinya di sini beban 
moral juga bagi Pemkab Bekasi. 
Memang di kloter pertama ini, kita 
membuka 2.000 lebih, yang datang 
25.000,” kata Ade kepada wartawan. 

Ade mengakui, lonjakan peserta 
melampaui ekspektasi. Ia berjanji 
akan menambah kuota lowongan pada 
g e l o m b a n g  b e r i k u t n y a ,  d a n 

mendorong lebih banyak perusahaan 
di kawasan industri Kabupaten Bekasi 
untuk membuka lapangan kerja. 

“Nanti kita panggil pimpinan 
kawasan atau perusahaan untuk 
menambah kuota,” jelasnya. 

Pencari	Kerja	di	OLX	Juga	Naik
Di dunia maya yaitu situs iklan 

digital seperti OLX jumlah pencari 
kerja juga naik. Data internal OLX 
menunjukkan, jumlah pencari kerja di 
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y a n g  t e r u s  b e r u b a h .  F o k u s 
pembelajaran yang selama ini hanya 
menekankan aspek pengetahuan 
atau teori dianggap kurang cukup. 
I n s t i t u s i  p e n d i d i k a n  t i n g g i 
d i h a r a p k a n  m a m p u 
mengintegrasikan pengembangan 
keterampilan (skill) dan sertifikasi 
p r o f e s i o n a l  d a l a m  p r o s e s 
pembelajarannya.

"Menurut saya memang tentunya 
pendidikan tinggi ini harus juga bisa 
enyesuaikan diri dengan kebutuhan 
dunia usaha, dunia industri. Karena 
orientasinya kan memang lulusan 
perguruan tinggi kan mau bekerja 
gitu ya. Yang memang ada juga yang 
memang mau menjadi akademisi 
mengajar ya," kata Timboel, Selasa 
(27/5/2025).

Menurutnya ,  se la in  i jazah, 
lulusan juga diharapkan memiliki 
nilai tambah berupa kemampuan 
bahasa asing dan keterampilan 
t e k n i s  l a i n  ya n g  d i b u t u h k a n 
industri, seperti kemampuan di 
b idang teknologi ,  kecerdasan 
buatan, dan penguasaan perangkat 
lunak.

M i s a l n y a ,  l u l u s a n  i l m u 
komunikasi tidak hanya harus 

memahami teori komunikasi, tetapi 
j u g a  m e m i l i k i  k e m a m p u a n 
multibahasa serta keterampilan 
teknologi penunjang komunikasi 
modern.

"Gelar akademik penting, iya. 
Cuma tidak boleh menjadi variable 
tunggal. Dia harus disertai dengan 
sertifikasi. Dia harus disertai dengan 
keterampilan apa.  Misalnya di 
komunikasi, ilmu komunikasi. Dia 
harus bisa paling tidak berapa 
bahasa," ujarnya.

U n t u k  j a n g k a  p e n d e k , 
pemerintah didorong menyediakan 
pelatihan keterampilan bagi lulusan 
yang belum siap kerja. Selain itu, 
perguruan tinggi juga disarankan 
menjalin kerja sama aktif dengan 
i n d u s t r i  m e l a l u i  j o b  fa i r  d a n 
k e m i t r a a n  s t r a t e g i s  u n t u k 
menyelaraskan kurikulum dengan 
kebutuhan nyata pasar kerja.

Perguruan tinggi pun dituntut 
untuk proaktif menjajaki kebutuhan 
industri agar dapat menyiapkan 
lulusan yang sesuai. Jika tidak segera 
dibenahi, sistem pendidikan yang 
tidak adaptif dikhawatirkan akan 
terus memproduksi pengangguran 
terdidik.(din,lip,ist/dya)

TINGKAT	pengangguran di kalangan 
l u l u s a n  p e n d i d i k a n  t i n g g i  d i 
Indonesia masih menjadi sorotan. 
Berdasarkan data Badan Pusat 
Statistik (BPS), per Februari 2025, 
tingkat pengangguran terbuka bagi 
lulusan universitas mencapai 5,25 
persen.  Angka ini  lebih tinggi 
dibanding lulusan diploma I/II/III 
yang mencatatkan angka 4,83 
persen.

Selain itu, tingkat setengah 
pengangguran umum tercatat 
sebesar 5,03 persen, dengan lulusan 
diploma berkontribusi sebesar 4,01 
persen.

Pengamat Ketenagakerjaan, 
T i m b o e l  S i re ga r,  m e n ga t a ka n 
fenomena ini mengindikasikan 
masih adanya ketimpangan antara 
output  pendidikan t inggi  dan 
kebutuhan dunia kerja. Lulusan 
perguruan tinggi dinilai belum 
sepenuhnya siap memasuki pasar 
k e r j a  k a r e n a  k e t e r b a t a s a n 
k e t e r a m p i l a n  p r a k t i s  s e r t a 
kurangnya sertifikasi yang relevan 
dengan industri.

Pendidikan tinggi disebut perlu 
bertransformasi untuk merespon 
kebutuhan dunia usaha dan industri 

Banyak Sarjana jadi Pengangguran

Job fair atau lowongan pe-

kerjaan yang diselenggarakan 

Pemerintah Kabupaten (Pemkab) 

Bekasi di Gedung Convention 

Center Presiden University, 

Jababeka, Cikarang Utara, 

Selasa (27/5/2025), diwarnai 

kericuhan. Sesama pencari 

kerja saling baku hantam.

--------------------------------------------------------------

Peserta	Job	Fair	'Bekasi	Pasti	Bisa	Expo'	yang	berlangsung	di	President	University	Convention	Center,	Jababeka,	

Cikarang,	Kabupaten	Bekasi,	pada	Selasa	(27/5/2025)	membludak	hingga	terjadi	kericuhan.dok


